

# „Antisemitismus für Anfänger“

Ausstellung der Gesellschaft für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit im Justus-Liebig-Haus

**DARMSTADT** (red). Zur Ausstellung „Antisemitismus für Anfänger“ lädt die Gesellschaft für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit (GCJZ) Darmstadt mit Kooperationspartnern ein. Sie ist vom 22. Februar bis 16. März 2023 im Justus-Liebig-Haus, Große Bachgasse 2, in Darmstadt von Dienstag bis Freitag, 10 bis 17 Uhr, Dienstag und Donnerstag bis 19 Uhr zu sehen. Der Eintritt ist frei.

Bei der Eröffnung am Mittwoch, 22. Februar, 19 Uhr, gibt die Ausstellungsmacherin Myriam Halberstam eine Einführung in die Ausstellung. Daniel Neumann spricht ein Grußwort für die Jüdische Gemeinde Darmstadt. Silke Hagemann, Leiterin des Kirchlichen Schulamts Darmstadt, wird Anregungen zum Besuch - auch mit Schulklassen - geben. Ulrike Schmidt-Hesse und Thomas Lehnardt von der GCJZ moderieren.

Die Ausstellung lädt ein zum herzhaften Lachen über Antisemiten und den alltäglichen Antisemitismus. Lachen über das Thema sei ausdrücklich erlaubt, sagt die Macherin der Ausstellung Halberstam, Inhaberin des Ariella Verlags. Jüdinnen und Juden dürften das, und Nichtjüdinnen und Nichtjuden auch. Die Verlege-

rin nähert sich dem Thema in der Ausstellung mit namhaften Cartoonisten auf humorvolle Weise. In ihren Zeichnungen ziehen diese den Antisemitismus ins Lächerliche. Die 25 Cartoons sowie einige Texte stammen aus der gleichnamigen Anthologie #Antisemitismus für Anfänger.

Begleitend zu der Ausstellung findet am Dienstag, 14. März, 19 Uhr, ein Informationsabend zum Fest Purim mit Rabbiner Andrew Steiman im Offenen Haus, Rheinstraße 31, statt. Das biblische Buch Esther erzählt von einer jüdischen Antwort auf antiken Antisemitismus. Bis heute erinnert das Purimfest mit seinen heiteren Bräuchen an diesen erfolgreichen Widerstand.

Neben der Gesellschaft für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit Darmstadt sind auch die Jüdische Gemeinde Darmstadt, das Evangelische Dekanat Darmstadt/Fachstelle Bildung, die Katholische Erwachsenenbildung - Bildungszentrum „nr30“, das Kirchliche Schulamt Darmstadt der Evangelischen Kirche in Hessen und Nassau sowie das Dezernat Bildung des Bischöflichen Ordinariats Mainz Mitveranstalter der Ausstellung.